

Fringilla polatzeki (Pinzón Azul de Gran Canaria)

Por José Manuel Caballero

El pinzul o pinzón azul de Gran Canaria es un ave endémica de esta isla, recientemente elevada a la categoría de especie, diferenciándose de sus congéneres de Tenerife en el canto y en diferentes parámetros corporales.

El pinzul es algo menor de tamaño que la especie presente en Tenerife, y presenta unas características bandas de color blanco en las coberteras alares que sin embargo han ido perdiendo los pinzones azules de Tenerife.

Su población es muy escasa quedando reducida únicamente a dos núcleos poblaciones como son los pinares de Inagua, Ojeda y Pajonales con algo más de 350 ejemplares, y los pinares de la Cumbre con 70 ejemplares aproximadamente, lo que la convierte en una de las aves más amenazadas de toda Europa.

En su reducido hábitat, donde depende exclusivamente del pinar, especies exóticas invasoras como gatos, ratas y ratones, así como los incendios forestales son sus principales amenazas. Cabe destacar entre todas ellas el gran incendio forestal de Inagua en el año 2007 donde su población se redujo a la mitad.

Millones de años de evolución han conseguido que esta especie desarrolle un robusto pico para conseguir extraer los piñones del pino canario y que sea su principal fuente de alimento. En época de cría, donde como máximo suele poner dos huevos, apoya el alimento de los pollos con diversos invertebrados.

Una joya ornitológica que debemos seguir valorando y conservando.



© José M. Caballero